



1月号

堺市立若松台小学校

TEL292-0001

令和7年1月8日発行

令和7年 みどし・へびどし（巳年）

若松台小学校長

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。令和7年は、み（巳）年です。干支（えと）において「巳」（み・へび）は、神様の使いとして大切にされてきた動物で、脱皮を繰り返すことから不老不死のシンボルともされています。その巳年はどんな年になるのかについては、諸説がありますが、再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく年になると考えられています。そうであればこれまでの踏襲に重きを置くのではなく、常により良いものより良いことを模索しながらも前進していける年ともいえそうですね。若松台小学校もこれからは新しき試みをして、子どもたちにより良い学びを経験してもらえよう教育活動を展開していきたいと思ひます。

さて、この年末あたりによく「年賀状じまい」の話題を聞きました。SNS等の活用や郵便料金の値上げなどの理由から年賀状の必要性もうすくなっているのでしょうか。私事としても行いました。校報を読んでくださる皆さんもすでに年賀状から離れてLINE等のSNSを当たり前コミュニケーションツールとして利用されているのだと思ひます。このような社会の変化の波は着実に小学生の児童にも及んでいます。ある調査によるとスマホ・キッズケータイの所持率は6年生で半数を超えているそうです。今の小学生のみなさんが大人になるころにはもっと普及して活用が前提の社会になっているのでしょうか。だからこそSNSの安全と危険をしっかりと理解して活用しないといけません。すでに「闇バイト」といわれる犯罪がSNSなどを使って行われ、よくわからないうちに犯罪に及んでいる青少年もいます。学校でもGIGAスクール構想で一人1台端末をもって学習活動にも活用を進めています。情報活用能力と情報モラルを子どもたちが身に付けられるよう取り組んでいます。しかしながら、SNSやゲーム、動画視聴などの多くは各家庭で所持しているスマホ・タブレット・PCで子どもたちが行っているのが現状です。ゲームや動画視聴での長時間使用による生活リズムの変化、SNSの利用での友人の間のトラブル、犯罪に巻き込まれる事例などが頻発している状況です。使わないと使う力はつきませんが、スマホなどの通信機器は諸刃の刃の部分があります。使い方を誤れば、自分だけでなく周りの人々にも大きな不利益を与えてしまいます。年末年始や入学シーズンにスマホ等を新たに持つ機会も多くなると思ひますが、くれぐれも持たせるのであれば、各家庭でしっかりルールや時間を定め約束をして、自分にも周りの人にも安全な使用ができるよう、常に見守り導いてあげてください。スマホ等を使ったSNS上のトラブルは学校では起こってからしかわかりません。学校外で起きていることで力も及ばないことがほとんどです。学校としても教育や啓発は続けていきますが、ご家庭でも安全に使用できるよう配慮をよろしくお願ひします。

最後になりましたが、学校は今日から3学期をスタートします。すべての子どもたちにとって1年間の締めくくりの学期でありますし、最高学年の6年生が巣立つ時となります。学校としましては安全で充実した学びの経験がさらにできるよう努めてまいりますので、家庭・地域の皆さまには学校教育活動へのご理解とご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

3学期の学校群

12月は6年生が若松台中学校で上神谷小学校・茶山台小学校の6年生と共に中学生の部員の指導を受けて、部活動体験をしました。終始和やかな雰囲気体験することができました。10月以降4回目の交流の機会となり、来年からの中学校生活への安心と期待につながるのではと考えています。また、16日には4年生が茶山台小の4年生とオンライン学習発表会を行いました。今回は本校児童の発表はありませんでしたが、発表を見せてもらってとても刺激を受けました。3学期には今度は上神谷小学校の4年生に学習発表をする予定です。2年目となった学校群の取組は、学習面では5・6年の外国語、3～6年の音楽、日本語指導を兼務の他校教員が専科指導を実施しました。3小学校ともその効果を徐々にではありますが、感じられる状況です。

また児童の交流や教員の連携を図るために7月の4校合同研修会実施以降、取組の実施、生活のルールや行事検討が順調に進んでいます。4校での学校群に関する会議は月1回の「学校群の日」に行い、学年ごとの打ち合わせや会議はオンラインで随時行っています。モデル校実施は今年度限りですが、連携は広まり深まっています。来年度も継続して学校群としての取組を進めてまいります。

令和6年度卒業式と令和7年度入学式について

令和6年度卒業式は、3月18日（火）に行う予定です。令和7年度の入学式は4月4日（金）に予定しています。

教育相談（随時）

本校では、1学期・2学期の懇談時に担任とお子様についてお話をする機会を設けています。それ以外の機会として教育相談を行っています。お子様の様子などについて気になることがある場合や、懇談会でのお話をさらに深めて学校でのお子様を支えるサポートを考えるために実施しています。教育相談は本校の担当教員が行います。お子様のことで何か気になることやご心配なことがありましたら、遠慮なくまずは担任までご相談ください。

1月の行事

日	曜	内 容
1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	学校諸費用振替日
7	火	
8	水	始業式
9	木	短縮4時間授業
10	金	給食開始
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	読 避難訓練 学校諸費用再振替日 6年非行防止教室
15	水	学校安全の日 初研(6年研究授業)
16	木	読 4年交響楽団鑑賞(フェニーチェ堺 13:30)
17	金	避難訓練(予備) 6年薬物乱用防止教室
18	土	PTA実行委員会
19	日	
20	月	朝 児童委員会
21	火	読
22	水	仲 人権研修会
23	木	読 泉北高校サイエンス部理科実験授業(3.4年)
24	金	仲 消防音楽隊・防災のはなし
25	土	堺市青少年赤十字のつどい
26	日	
27	月	朝 クラブ
28	火	読 学校群の日(4校職員の合同会議)
29	水	仲 ICT研修
30	木	読 1・5年わくわく広場
31	金	児童委員会

*朝 児童朝礼 読 読書タイム 仲 仲良しタイム

☆ 2月の主な予定

- 4日（火） 若松台中学校入学説明会
- 7日（金） 新1年生入学説明会
- 13日（木） 1～5年授業参観（5限）。PTA 実行委員会
- 19日（水） 学校保健委員会
- 21日（金） 6年お別れ遠足
- 25日（月） 6年ファイナルコンサート校内発表
- 28日（金） 6年ファイナルコンサート（6年参観）

